

## AU FEU Sorcière !

Du Moyen âge à aujourd'hui, les sorciers et sorcières n'ont pas une très bonne réputation. Souvent représentés sur un balai et jetant des sorts, on a commencé à les craindre dès le Moyen âge pour leurs prétendus pactes avec le diable. Mais connaissez-vous vraiment ces 60 000 à 70 000 personnes envoyées au bûcher pour sorcellerie ? Pour commencer un peu de contexte.

En Europe au Moyen âge, la grande majorité des habitants sont chrétiens, ils croient donc en Dieu et craignent le diable. Les sorciers et sorcières eux, ne pratiquent pas cette religion et gardent leur pratique païenne. L'Eglise n'aime pas ça du tout et va les accuser de pactiser avec le diable et de vouloir l'aider à régner sur la Terre. Les sorciers étaient notamment accusés de déclencher des tempêtes, d'infecter les eaux et de tuer les animaux. Ces personnes envoyées au bûcher étaient donc des habitants qui ne pratiquaient pas la même religion que les chrétiens et qui étaient brûlés pour avoir pactisé avec le diable.

On les accuse de faire des banquets pour lui. Ces fameux « banquets » sont en réalité les sabbats fêtés par ces croyants (des fêtes religieuses si vous préférez). On compte 8 sabbats : Imbolc, Ostara, Beltane, Litha, Lughnasadh, Malbon,



*Sabbat de sorcières*, par Claes Jacobz van der Heck, Musée Bertrand Chateauroux

Samhain et Yule. Attention, les sabbats ne sont pas des messes noires et n'ont rien de démoniaque, ces fêtes ont été créées pour célébrer les divinités de cette religion et le cycle de la nature.

Les sorciers et sorcières étaient aussi utilisés comme prétexte pour dénoncer des voisins qui se comportaient de manière différente. Tout commence par des rumeurs telle que « elle mange des enfants » ou « C'est lui qui fait disparaître les animaux »... Puis cela remonte aux oreilles de l'Eglise qui les faisait brûler vif. Pourquoi brûler ? Et bien parce que l'on pensait que si l'on était du côté de Dieu, la personne sortirait indemne des flammes. Mais si l'on pactisait avec le diable, on brûlait vif. Autant dire qu'il n'y avait pas vraiment de survivant au bûcher...

# Homme et femme peu connus qui ont fait de grandes choses

## Derek Redmond (Né en 1965)

A Barcelone, en 1992, se sont tenus les J.O d'été. Derek Redmond s'échauffe pour le 400 mètres de course à pied.

Depuis qu'il a 7 ans, il rêve de remporter une médaille olympique. Dès que la voix de l'arbitre crie "partez", Derek s'élance sur la piste.

S'il a gagné les deux premières courses, il peut gagner celle-là aussi. Il commence à prendre de l'avance. Tout à coup, une vive douleur lui traverse la cuisse droite et il s'écroule dans son couloir. Malgré sa douleur, il se relève et continue la course en clopinant, même si les autres coureurs sont déjà loin devant. Les médecins veulent l'arrêter, mais il continue de sautiller péniblement en direction de la ligne d'arrivée. Son père arrive en courant, et tente de le dissuader de finir la course, mais Derek veut continuer. Son père glisse alors un bras autour de ses épaules pour le soutenir, et ils finirent par arriver à la ligne d'arrivée. Derek est peut-être arrivé dernier, mais il est allé jusqu'au bout.



Crédits : J.C. Pichon

## Loren Allred (Née en 1989)

En Californie, en Amérique 2022, Loren Allred a participé à America Got Talents. Quand les juges lui ont demandé pourquoi elle était là, elle répondit :

- Vous connaissez probablement pas ma tête mais ma voix, vous la connaissez probablement...

Toute la salle se demandait qui elle était. Elle continua et dit :

- C'était moi qui chantais la chanson "Never Enough" dans le Greatest Showman, j'étais la doublure.

Tout le monde était choqué. Après avoir découvert que c'était elle qui chantait, elle a eu le premier Golden Buzzer de 2022 !

I.P 4ème et P.C 5ème



---

## FEU Sorcière !



Saviez vous qu'il existe encore des sorciers et sorcières de nos jours ? Les pratiques ont un peu changé au cours du temps mais il reste toujours une grande connexion avec la nature et le cycle des saisons. Cette religion néo-païenne se nomme la Wicca, et ses pratiquants, les wiccans

(ou sorciers et sorcières). Ce n'est pas exactement une religion avec une seule pratique. En effet, celle-ci regroupe plein de pratiques telles que le chamanisme, le druidisme... et des croyances comme les mythologies gréco-romaine, slave, celtique, et nordique. Encore aujourd'hui, nous retrouvons des éléments des sorcières du Moyen âge.

N. N.P. 3ème

# LA FABRICATION DU CHOCOLAT



## 1. Les différents types de chocolats

Il existe trois types de chocolat : le chocolat blanc, au lait et noir. Le chocolat blanc ne contient pas de poudre de cacao, mais du beurre de cacao et du sucre. Le chocolat au lait contient du sucre, de la poudre de lait et du cacao. Dans le chocolat noir, à 70% par exemple, il y a 70% de cacao et 30% de sucre, il ne contient pas de lait.



## 2. De la cabosse au cacao

- L'écabossage : on ouvre les cabosses à coups de gourdin.

- Le séchage : le cacao est séché deux semaines au soleil, ou dans un séchoir artificiel, pour avoir une belle couleur brune à la fin.



- Concassage : Le corps de la fève de cacao est séparé de la coque à l'aide d'un tamis sur

lequel est soufflé de l'air chaud.

- Torréfaction : les grains de cacao sont torréfiés (grillés) pour développer le goût du chocolat.

## 3. Les différentes étapes de la fabrication du chocolat

1. Le broyage : Broyées entre des cylindres d'acier, les fèves se transforment en pâte de cacao. Le pressage sépare la partie liquide, le beurre de cacao, et la partie solide, le tourteau, qui passe ensuite à travers un tamis pour obtenir de la poudre de cacao.

2. Le mélange et le raffinage : On ajoute du sucre et du lait à la masse de cacao, qui est ensuite mixée en particules toutes petites.

3. Le conchage : la pâte de cacao est ensuite chauffée et malaxée pendant plusieurs heures, pour que les arômes se libèrent et que la pâte devienne plus onctueuse.

4. Le tempérage : la température du chocolat est ajustée, pour le rendre brillant, fondant et croquant.

5. Le moulage : Des fruits secs, du riz soufflé et des noix peuvent être rajoutés dans la pâte, pour que l'on puisse ensuite la mouler. Il sera après refroidi, démoulé et emballé.

I.P. 4ème

## BLAGUES NULLES ET DEVINETTES

Je suis trop fatigué pour faire des exercices de maths ! se plaint Victor. Son père rouspète :  
– Le travail n'a jamais tué personne !  
– Ben justement ! Je n'ai pas envie d'être le premier !

Dans une classe mouvementée, les élèves parlent en même temps que le prof. Celui-ci, énervé, s'écrie :  
– J'en ai assez ! Chaque fois que j'ouvre la bouche, il y a un imbécile qui parle !

Un papy se promène avec son petit-fils dans la campagne.  
– Regarde, petit, comme la nature est belle et bien faite !  
Au même moment, il reçoit une crotte d'oiseau sur son crâne chauve.

– Ha ha ha ! rigole le petit, alors la nature est bien faite, hein, Papy ?  
– Bien sûr, mon gars, car elle n'a pas donné d'ailes aux vaches !

Quel animal a trois bosses ?  
un chamæleon

Quelle heure est-il quand l'horloge sonne 13 coups ?  
l'heure de faire réparer l'horloge

C.J. 5ème

# Horoscope Avril 2023

Parcoursup, épreuves de spé, ECE, réflexion sur l'orientation ... C'est fini ! Le soulagement est palpable sur l'ensemble du Zodiaque, mais qu'en est-il vraiment de la suite ?



**Taureau** : Comme à votre habitude, ça va être grandes festivités pour vous : anniversaire et super résultats aux spé, le comité l'assure, le champagne coulera à flot ! On vous souhaite d'intégrer votre premier choix Parcoursup, mais votre avenir semble brillant : les étoiles veillent sur vous.



**Gémeaux** : Vous étiez plutôt détendu lors de ces épreuves, vos facilités à tricoter et broder sur pas moins de six pages vous ont permis d'atteindre facilement ce bon 14. Vous allez évidemment profiter du reste de l'année pour bronzer la plupart du temps avant de partir pour votre école en France. Le comité salue votre calme !



**Cancer** : Vous partez pour la Coupe d'Asie mais reviendrez sans coupe. En effet, bon perdant vous n'avez qu'une année d'entraînement derrière vous, cela ne vous a pas empêché d'être très bon supporter et de profiter avec votre équipe ! Bravo aussi pour cette gestion des devoirs et de Parcoursup, toujours en retard, vous avez su être à l'heure pour une fois !



**Lion** : Après ce stress monstrueux, ces heures de travail à n'en plus finir, c'est presque fini, vous avez fait le plus dur et vous le savez. D'une grande force mentale vous avez montré que vous surpassiez une bonne partie du zodiaque. A vous les Maldives pour Pâques. Le comité vous applaudit et vous nomme employé du mois !



**Vierge** : Vous vous retrouvez mascotte et lapin de Pâques dans la manif. Vous passerez dans tous les journaux, vous allez ouvrir les yeux à nos dirigeants sur le changement climatique notamment grâce à votre interview dans ce micro-carotte qui fera de vous la nouvelle Greta Thunberg notamment grâce à sa popularité ! Vous voyez, vos connaissances du climat acquises en SVT ou HGSSP sont finalement utiles ! (Vous vous êtes d'ailleurs assuré une note excellente sur ses spé.)



**Balance** : Vous misez tout sur la philo et vos notes extraordinaires en français pour choper la mention et vous avez bien raison. Vous êtes dotés d'une morale sans faille et chacun sait que la morale est la loi dictée par la raison, vous n'aurez donc aucun souci à vous dépatouiller d'un des trois sujets qu'on vous présentera le jour J intitulé "bac de philosophie". De même, avec vos spécialités vous avez réussi à trouver les sujets parfaits, enfin bref, vous êtes juste le très bon élève du zodiaque.



**Scorpion** : Il semblerait que vous ayez fait un mini hors sujet sur ce sujet de bac ... Mais aucune inquiétude pour vous ! Votre tchatche légendaire vous avez déjà assuré une place dans l'école que vous souhaitiez, même votre sujet rempli de jolies tournures de phrase a plu à votre correcteur qui en a parlé autour de lui et vous avez même inventé une nouvelle expression qui rentrera dans le dictionnaire de l'Académie française incessamment sous peu : «poracimol» (qui correspond à quelqu'un sous l'effet de paracetamol)



**Sagittaire** : Dans la continuité de ce que vous êtes et faites depuis des années, vous continuez sur votre lancée et allez achever ce dernier trimestre avec brio. Vos sujets de Grand oral sont déjà presque prêts, vous les perfectionneriez en avril. De beaux jours s'offrent à vous et des belles vacances de juillet vous attendent lorsque vous aurez votre mention dans la poche !



**Capricorne** : L'année prochaine ? Vous choisissez l'année sabbatique. Sérieusement, à quoi ça sert de continuer à faire des efforts pour tomber sur des sujets qui n'étaient même pas prévus dans le programme ? C'est décidé, l'année prochaine vous partez au Népal construire des écoles et donner de votre temps dans une très belle expérience humaine. Bon courage à vous !



**Verseau** : S'accrocher ou décrocher ? Telle est la question... Les deux mon commandant ! Accrochez vous, vous n'avez quand même pas fait tous ces efforts pour rien n'est ce pas ? Prenez une grande bouffée d'air et faites une pause. Vous. Allez. Y. Arriver. Take it easy comme dirait Mika.



**Poisson** : Vous relâchez tout de suite la pression. Plus rien pour vous ne compte et vous voulez revivre : de grands changements s'imposent. Un nouveau piercing sur l'oreille droite, une nouvelle couleur et une nouvelle coupe ! Vous optez pour quelque chose d'un peu plus rock. Attention cependant à ne pas passer pour le dément de service.



**Bélier** : Le Journal des Femmes dans son horoscope d'avril, vous assure "beaucoup de privilèges dans le domaine professionnel et sentimental", lisez ici que si vous n'êtes pas célibataire, ce mois s'annonce brillant autant dans vos résultats et votre moitié vous prévoit de jolies surprises. A l'inverse si vous êtes célibataire, vous le resterez. Un peu décevant, on vous l'accorde. Ou pas, vous qui avez ce besoin de liberté, quelle idée que de vouloir une vie à deux !